

**LA AGENCIA EUROPEA PARA LA SEGURIDAD  
Y SALUD EN EL TRABAJO, DISPUESTA A COLABORAR  
CON LOS PAÍSES IBEROAMERICANOS.**



**Hans-Horst Konkolewsky,**  
*Director de la Agencia  
Europea para la Seguridad  
y la Salud en el Trabajo.*

## **LA FUNDACIÓN MAPFRE, PUENTE DE UNIÓN ENTRE EUROPA E IBEROAMÉRICA**

Para la Agencia Europea para la Seguridad y Salud en el Trabajo supone «una gran alegría» que la FUNDACIÓN MAPFRE haya mostrado su interés en participar en el proyecto del mayor portal en Internet de información sobre seguridad y salud laboral que existe en la actualidad, manifiesta, en el artículo que publicamos a continuación Hans-Hort Konkolewsky, Director de dicha Agencia. «Iniciativas de este tipo son las que pueden hacer realidad el sueño de ampliar el portal de seguridad y salud de la Agencia y aportar un impulso inestimable al proceso de globalización en este ámbito.» Es uno de los retos del futuro que asume la Fundación: integrarse plenamente en los proyectos de ámbito europeo relacionados con la prevención y seguridad laboral, y hacerlo, además, como puente de unión entre la Unión Europea e Iberoamérica. En 2003, la Agencia inició un proceso de cooperación con la Organización de los Estados Americanos, y se prevé que en 2006 sea una realidad el sitio web común de Iberoamérica con la Agencia Europea. Algunas claves de ese futuro se dejan entrever en el artículo que sigue.





El objetivo y el ámbito de acción de la Agencia Europea para la Seguridad y la Salud en el Trabajo se dirige, como prioridad, a los Estados miembros de la Unión Europea.

Su compromiso pasa por la mejora de las condiciones de seguridad y salud de la población trabajadora, proporcionando a los organismos comunitarios, los Estados miembros, los agentes sociales y aquellos que trabajan en el campo de la seguridad y la salud laboral la información técnica, científica y económica útil en este ámbito.

Y para ello, la Agencia ha conseguido poner en marcha el mayor portal en Internet de información sobre seguridad y salud en el trabajo que existe en la actualidad y que forman parte de él en calidad de socios, además de los 25 Estados miembros, una gran red de países y organizaciones que superan las fronteras de la Unión Europea.

## VOCACIÓN DE LA AGENCIA

Porque ha sido y es vocación de la Agencia, respaldada por la propia estrategia comunitaria de seguridad y salud que hizo pública la Comisión Europea para el período 2002/2006, ampliar nuestros horizontes y conseguir que nuestra red de información lleve no sólo a toda Europa, sino a toda la comunidad internacional relacionada con la prevención de los riesgos laborales.

Así, varios países de Europa que no son Estados miembros, como Noruega, Suiza, Islandia o los actuales países candidatos a la integración en la UE, Bulgaria, Rumanía y Turquía, vienen formando parte de nuestra red.

Ya es una realidad también desde hace tiempo nuestra red común de información con Canadá, Australia y Estados Unidos, tanto con NIOSH como con OSHA.

Al igual que tiene ya una larga tradición la infraestructura compartida con organismos internacionales, como la Organización Mundial de la Salud, la Organización Internacional de Trabajo o la Asociación Internacional de Higiene Laboral.

● ***Sin la participación de América del Sur, nunca podríamos alcanzar el nivel de expansión y riqueza de contenidos que nos hemos fijado desde un principio.***

Y más recientemente hemos convertido a Japón en nuevo socio de la red de la Agencia.

En este proceso de ampliación no podíamos ni queríamos olvidarnos de Iberoamérica.

En 2003, la Agencia inició un proceso de cooperación con la Organización de los Estados Americanos (OEA) que culminó con la firma de un acuerdo para la creación de una web conjunta para el conti-

nente, basada en el sistema y la infraestructura desarrollados hasta ahora por la Agencia.

Este acuerdo de cooperación fue ratificado en el Seminario sobre Seguridad y Salud en el Trabajo, celebrado en El Salvador en abril de 2004, en el marco de la XIII Conferencia Interamericana de Ministros de Trabajo. Desde entonces, los Ministerios de Trabajo de una serie de Estados miembros han confirmado su compromiso de cooperación.

La alianza entre la Agencia Europea y la OEA para este proyecto deberá permitir proporcionar información sobre todos los aspectos de seguridad y salud laboral a los diferentes grupos de interés, incluyendo empresarios, trabajadores y gobiernos. Se hará especial hincapié en la información que pueda contribuir a la evaluación de riesgos en el puesto de trabajo y que ayude a la identificación de buenas prácticas que puedan ser implantadas de forma rentable.

## SE SUMA AL PROYECTO LA OPS

Durante la celebración del XVII Congreso Mundial de Seguridad y Salud, celebrado en Orlando en septiembre 2005, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) acordó unirse a este proyecto, lo que ha significado un importante impulso para el mismo.

La Agencia cree que dicha Organización tiene la mejor infraestructura internacional y el alcance más amplio para convertirse en parte de la extensiva Agencia Europea y su red de información internacional. Contaremos, de esta manera, con el apoyo necesario para hacer realidad la implantación de la página web común para el beneficio de la



Aspecto que tendrá la web común Agencia Europea-Iberoamérica.

seguridad y la salud de los trabajadores de la región.

### BÚSQUEDA DE APOYO FINANCIERO

La alianza de la Agencia Europea con estas organizaciones iberoamericanas necesita, no obstante, de la cooperación de algunas organizaciones europeas que estén dispuestas a subvencionar el proyecto para que pueda echar a andar con un mínimo de países participantes, y que la red pudiera extenderse paulatinamente a la totalidad de Iberoamérica.

Dado que la regulación financiera de la Agencia Europea no permite dar soporte económico a tales actividades dentro de su presupuesto, es vital poder identificar patrocinadores que quieran apoyar a la OEA y a la OPS en este importante proyecto.

### LA COLABORACIÓN DE LA FUNDACIÓN MAPFRE

La FUNDACIÓN MAPFRE ya cuenta con un interesante programa de apoyo a Iberoamérica en el campo de la seguridad y la salud en el trabajo. Asimismo es de sobra conocido su fuerte compromiso para con los temas de responsabilidad social, así como que muchas de sus actividades se concretan en gran medida a través de relaciones institucionales.

Por eso supone una gran alegría para la Agencia Europea que la FUNDACIÓN MAPFRE haya mostrado su interés en participar en este proyecto y haya iniciado un proceso de cooperación con la Agencia para este fin.

Iniciativas de este tipo son las que pueden hacer realidad el sueño de ampliar el portal de seguridad y salud de la Agencia y aportar un impulso inestimable al proceso de globalización en este ámbito.

Por eso aprovecho estas páginas para mostrar mi gratitud a nivel personal e institucional a la FUNDACIÓN MAPFRE.

### UN PORTAL MUNDIAL DE SEGURIDAD

Hasta la fecha podemos decir casi con toda seguridad que el sitio web de la Agencia Europea constituye el número uno a nivel mundial en información sobre seguridad y salud en el trabajo.

Pero sin la participación de América del Sur nunca podríamos alcanzar el nivel de expansión y riqueza de contenidos que nos hemos fijado desde un principio.

Queremos que el sitio web común Iberoamérica-Agencia Europea vea la luz en 2006, cuando al menos cinco estados miembros de la OEA y la OPS tengan en marcha sus propias páginas web, con la idea de que el proceso de desarrollo de esta red de información americana en Internet pueda estar finalizado para 2008.





**FUNDACIÓN  
MAPFRE**

2006  
07

## Máster en Prevención de Riesgos Laborales

■ Presencial

■ “e-learning”



**Bolsa de Becas**

Solicitudes de admisión e información:

**FUNDACIÓN MAPFRE. Instituto de Prevención, Salud y Medio Ambiente**

Monte del Pilar, s/n. 28023 El Plantío - Madrid (España)

Tels.: (34) 91 581 23 36 / 23 53 / 26 03 Fax: (34) 91 581 60 70 / 91 307 66 42

e-mail: [fundacion.prevencion@mapfre.com](mailto:fundacion.prevencion@mapfre.com)

[www.fundacionmapfre.com](http://www.fundacionmapfre.com)



UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE MADRID